

Ich spreche hier heute für den Verein Oberberg ist bunt, nicht braun. Dieser Verein setzt sich seit 15 Jahre gegen das Menschheitsproblem Rassismus ein.

Hier wird heute gerockt für die Demokratie!

Demokratie, was ist das?

Das Wort Demokratie kommt aus dem Griechischen und bedeutet: „Herrschaft des Volkes“.

Das Volk sind alle Bürger und Bürgerinnen.

In einer Demokratie entscheidet das Volk.

Die Bundesrepublik Deutschland ist eine Demokratie

In unserem Grundgesetz steht in Artikel 20 Absatz 2, was Demokratie in Deutschland bedeutet.

„Alle Staatsgewalt geht vom Volke aus. Sie wird vom Volke in Wahlen und Abstimmungen ausgeübt.“

Ja... wählen... das können wir, gut sogar.

„Wohin fahren wir nächstes Jahr in Urlaub?“

Welche Schuhe möchte ich?

Auf welches Konzert sollen wir heute gehen....

Und so weiter.

Jeden Tag können wir auf vielfältige Weise wählen und unsere Bedürfnisse befriedigen ohne sich Gedanken um Andere machen zu müssen.

Oft kommt die gewünschte Ware schon am nächsten Tag.

Dauert es mal länger, können wir uns beschweren und auf Google und Co., sogar eine Bewertung abgeben.

Wir sind es gar nicht mehr gewohnt, dass unser Wunsch nicht erfüllt werden kann.

Manchmal habe ich das Gefühl, diese Gewohnheit wenden wir, wie selbstverständlich auch auf unseren Staat an. Je nach dem, was ich gerade will oder für richtig halte, soll der Staat liefern und das möglichst schnell.

Diese Erwartung kann der Staat nicht erfüllen und es scheint die Menschen können das nicht aushalten.

Ja... Demokratie muss man aushalten können!

Eigene Wünsche und Vorstellungen werden nicht sofort und manchmal gar nicht erfüllt, denn es gibt viele verschiedene Aspekte mitzudenken und zu berücksichtigen.

Globale Gesetze und Beziehungen, die Interessen vieler verschiedener Bevölkerungsgruppen müssen bedacht werden und Mehrheiten müssen gefunden werden.

All dies dauert lange und ist oft hoch komplex...

Dennoch ist die Demokratie eine Staatsform in der ich als Bürger wählen, darf.

Es gibt viele Länder auf der Erde, in denen die Menschen nicht wählen dürfen.

Wo Autokraten und Diktatoren bestimmen, oft unterstützt von einem brutalen Machtapparat und Gewalt.

Dort haben die Bürger keine Wahl, sondern kämpfen ums Überleben. Äußert die Bevölkerung den Wunsch nach Wahlen und Mitbestimmung werden sie verfolgt und oftmals auch gefoltert und müssen fliehen.

Die täglichen Nachrichten sind voll von solchen Schicksalen.

Es gibt immer noch zu viele, die das nicht zu erreichen scheint, vielleicht sind sie zu beschäftigt mit der Wahl welches Bedürfnis sie jetzt gerade befriedigen wollen und empört sein dass die Lieferung nicht pünktlich ist.

Entweder gehen sie dann nicht wählen und sagen: „die da oben machen doch ehe nichts für uns.“

Oder wählen die AfD, weil sie den Werbeversprechen dieser Partei glauben.

Dann kann es sein, dass sie irgendwann wieder keine Wahl mehr haben und sagen: „Wir konnten ja nichts tun“ WIE nach 45.

In diesem Sinne:“ Geht wählen und bei der Europawahl schon ab 16 Jahren.

Demokratie ist keine App, sondern sie braucht Menschen wie Euch.

Danke